

Die ersten 6 Monate des Jahres sind um. Zeit, eine erste Bilanz zu ziehen.

Müssten wir die Zeit in kurzen Worten zusammenfassen, fällt mir spontan folgendes ein:

Arbeit, Arbeit, Arbeit, Arbeit – Miliz?

Wir sind eine Milizorganisation und leben diese auch mit voller Überzeugung. Und ja, zuweilen sind wir auch stolz, was wir bisher erreicht und bewältigt haben.

Das System kommt mit den gesteigerten Anforderungen an Ausbildung und Präsenz jedoch zunehmend an seine Grenzen. Wir sind gespannt, wie sich die Situation weiter entwickelt.

Bis dahin machen wir weiter mit Elan und grosser Motivation unsere Arbeit zu Gunsten der Gemeinden unserer Region.

Regionales Führungsorgan RFO

Übung Inferno 28.05.2024

Turnusgemäss wurde das RFO Baden von der Abteilung Militär und Bevölkerungsschutz, Sektion Katastrophenvorsorge, beübt.

Das Szenario eines Grossbrandes in fiktivem Gelände stellte den Stab vor koordinative Herausforderungen, die es zeitnah zu lösen galt. So waren beispielsweise Personen unterzubringen, Strassen zu sperren und die Kommunikation zu koordinieren.

Vertreter der Gemeinden Untersiggenthal (Gemeinderat Pirmin Umbricht) und Gebenstorf (Vizeammann Urs Bättschmann) spielten in der Übungsleitung ebenfalls eine Rolle.

Die Verantwortlichen konnten eine positive Bilanz ziehen. Der Stab arbeitete motiviert und professionell mit. Das vorläufige Zeugnis der Gemeindevertreter ist durchwegs sehr gut. Man zeigte sich beeindruckt von der professionellen Arbeit der Stabsmitglieder. Die Beurteilung war durchwegs positiv.

Vielen Dank allen Beteiligten für ihr Engagement.



Stabsarbeit Übung Inferno

Sicherheitsveranstaltung 1: „Coole Sache“!

Die erste Veranstaltung in unserer Region fand am 5. Juni 2024 statt. Die 31 Teilnehmenden waren engagiert und motiviert bei der Sache. Die Präsentation zeigte die Grundlagen des Bevölkerungsschutzes auf. Anschliessend wurde auf spielerische Art und Weise das Wissen vertieft. Abschliessend könnten an den Innen- und Aussenständen Gespräche geführt und so Hemmschwellen überwunden werden.

Wir sind überzeugt, bei der einen oder anderen Teilnehmenden ein „AHA!-Erlebnis“ erzeugt zu haben. Ob das Ziel des Gesetzgebers, InteressentInnen für ein Engagement in einem Bereich des Bevölkerungsschutzes (Gesundheitswesen, Feuerwehr, Polizei, Zivilschutz, Techn. Betriebe) erreicht wurde, wird sich noch weisen.

Das Team der Moderatoren aus den Bereichen Zivilschutz, Polizei, Feuerwehr, Gesundheitswesen und Technische Betriebe hat grossartige Arbeit geleistet. Herzlichen Dank!



Team Moderatoren und Kursleiter Sicherheitsveranstaltung 1

Die nächsten Veranstaltungen finden am 5.9.2024 und am 19.11.2024 wiederum im SICKINGA-Festsaal Untersiggenthal statt.

Kernstab meldet „komplett“!

Per 1. April 2024 hat Hansjörg Scherer, Untersiggenthal, seine Aufgabe als C RFO-Stellvertreter übernommen. Wir freuen uns, nun den Kernstab komplettiert zu haben und auch die Verantwortung auf mehrere Schultern verteilen zu können.

Hochwasser Mai/Juni

Regen, Regen und nochmals Regen. Bereits im Mai und Juni diesen Jahres hatten wir im Wasserschloss mit hohen Wasserständen zu kämpfen. Die Absperrungen konnten inzwischen wieder abgebaut werden. Es ist jedoch zu erwarten, dass sie 2024 nicht das letzte Mal im Einsatz waren 2024.

Explosion Obersiggenthal

Am 13. Juni 2024 erschütterte eine Explosion im Markthof Obersiggenthal die Region.

Das wurde vom Kantonalen Führungsstab aufgegeben das RFO war im Hintergrund tätig.

Die Professionalität der Einsatzkräfte von Feuerwehr, Polizei und Sanität waren beeindruckend.

Wasserleitungsbruch Pfaffenziestrasse Untersiggenthal

Am 02. Februar 2024 ist im Gebiet „Pfaffenzielstrasse“ Untersiggenthal eine grosse Transportleitung geborsten. Eine Unmenge an Wasser suchte sich den Weg und füllte Keller und Tiefgaragen im betroffenen Gebiet.

Da zu gleicher Zeit das Reservoir für Unterhaltsarbeiten geleert wurde, musste die Bevölkerung zwischenzeitlich gebeten werden, sparsam mit dem Wasser umzugehen.

Informiert bleiben über Whatsapp

Die Geschäftsstelle hat sich entschieden, das WhatsApp als Informationsmedium zu verwenden.

Auf diesem Weg sollen niederschwellig Mitteilungen und ggf Warnungen verbreitet werden.

Speichern der Nummer 079 959 71 16 des Kontakts RFO Baden auf Ihrem Gerät.

1. „START“ an diesen Kontakt
2. Erhalt einer Registrierungsbestätigung
3. Fertig 😊

Zivilschutzorganisation ZSO

WK „UNO“ 11.-22.03.2024

Erstmals wurde ein Wiederholungskurs (WK) durchgeführt, in welchen sämtlichen Bereiche der ZSO Baden involviert waren.

Hauptaugenmerk der Dienstleistung lag bei der Ausbildung der Notfalltreffpunkte NTP, welche alle Teilnehmer absolvieren mussten. Ein weiteres Ziel des WK war die Optimierung des Dienstbetriebs.

Nebst den logistischen Elementen wie Versorgung, Material, Infrastruktur und Transport, welche für einen reibungslosen Dienstbetrieb sorgten, standen zwei Pionier-Züge im Einsatz und konnten diverse Instandsetzungsarbeiten in der Region ausführen. Ein Dank geht an dieser Stelle an die Gemeinden, welche uns entsprechende Projekte gemeldet haben.

Ein Zug der Betreuer konnte in dieser Zeit in mehreren Institutionen im Raum Baden bei der Betreuung und Aktivierung der Bewohner mithelfen.

Die gewonnenen Erfahrungen und Erkenntnisse fliessen in bevorstehenden WK DUE ein, welcher vom 19. – 30.08.2024 stattfindet.

Personelles Zivilschutzstelle

Die Unterstützung der ZSO Wettingen – Limmattal aufgrund personellen Engpasses endet per 31.07.2024.

Gleichzeitig läuft der befristete Arbeitsvertrag mit Leandro Ravidà als Zivilschutzstellenleiter der ZSO Baden aus. Wir danken Leandro für seinen Einsatz und wünschen ihm für den weiteren Lebensweg nur das Beste.

Als Ersatz konnte Frau Sabine Pfister, die aktuelle Zivilschutzstellenleiterin der ZSO Brugg Region, mit einem 70% Pensum angestellt werden.

Zur Optimierung der Ressourcen wurde mit der Stadt Brugg eine Vereinbarung zur Führung der «gemeinsamen» Zivilschutzstelle in Untersiggenthal für die ZSO Baden und Brugg Region abgeschlossen.

Ausbildung zum Kommandanten

Fabian Hug wurde am 28.06.2024, nach erfolgreich absolvierter Schlussübung, zum Kompaniekommandant im Grade eines Hauptmannes befördert. Herzliche Gratulation!

Er übernimmt die Kompanie 2 der ZSO Baden und ist für den Fachbereich der Betreuung zuständig.



Fabian Hug, 1. von rechts

Schlusswort

Wir wünschen allen eine schöne Ferienzeit und hoffen, dass der Sommer doch noch kommt und sich nicht auf ein paar einzelne Tage Anwesenheit beschränkt.

Dagmar Bochsler, C Info RFO Baden

Untersiggenthal, 12. Juli 2024